# ent le projet de dins du château



adverse manquaient parfois de justesse. DR

Les partisans du projet avaient pourtant redoublé d'efforts sur Internet et via une brochure très complète. Pas suffisant pour emporter l'adhésion populaire malgré le soutien clair du PLR et du PS.

«Il y a un peu d'amertume car la communication du camp adverse n'a pas toujours été exacte, parfois par omission, en n'évoquant pas les avantages, comme la question des places privatives», pointe Jacques-André Conne. «Ce n'est pas une gifle mais c'est une grande déception. Il y a eu une

agrégation d'arguments défavorables, sans réelle cohérence, alors que tout le monde s'accorde à dire qu'il y a une vraie nécessité», déplore le président du PLR lutryen, Cédric Alber. Pour lui, il sera difficile de revenir avec un projet qui se plie mieux aux diverses exigences du Canton.

«Il faut respecter cette décision. Nous pensions que les générations futures seraient reconnaissantes des gens de 2016, mais ce ne sera pas le cas», conclut le

### **Commentaire**



### La victoire du flou

Les attaques étaient trop diversifiées et, malgré des forces conséquentes. Municipalité et comité de soutien ne sont pas parvenus à les contrer. Depuis que le Conseil s'est prononcé pour le projet, en juin, les opposants n'ont eu de cesse d'évoquer des incohérences, de demander des éclaircissements. Dynamisme du bourg, gain de places effectif, aménagement des rives, desserte nord-sud, financement... Les deux camps se sont défiés sur à peu près tout. En ne dissipant pas la brume en amont, la Municipalité a peut-être laissé venir un orage qu'elle pensait moins dangereux. Dans le même temps, le camp du non savait pertinemment qu'il s'opposait au plan A sans avancer les contours d'un plan B. Le résultat est le même pour tous, Lutry manque de places de stationnement et le choix du statu quo n'arrange les affaires de personne. La victoire ponctuelle a des allures de match nul sur le long terme puisqu'il reste dans ce vote des montagnes de questions. Et qu'après deux décennies le serpent de mer se mord un peu la queue.

## Clic-Clac du week-end

- 1 Aigle Marché artisanal de Jérusalem. De g. à dr., trois générations de Favre: Alexandre (papa d'Eliott), Robert (grand-papa) et Eliott.
- **2 Romainmôtier** *Le Messie.* de l'Ensemble vocal Horizons. Henrikke Rynning, au violoncelle.
- **3 Romainmôtier** Claude Egger, choriste.
- **4 Nyon** Inauguration du temple rénové. **3** Mathilda, 8 ans.
- **5 Nyon** L'organiste titulaire, Daniel Meylan.
- **6 Lausanne** Marché aux jouets au Casino de Montbenon. De g. à dr. Nathan, Lorick, Victor.

Photos CHRISTIAN BRUN et PATRICK MARTIN

### Retrouvez tous les clic-clac sur:

www.clic-clac.24heures.ch









## L'avant-goût sonore du futur parc EolJorat Sud inquiète ou soulage

### Chalet-à-Gobet

**Les Services industriels** de Lausanne (SIL) ont organisé samedi une simulation publique visant à reproduire les bruits d'une éolienne

Les habitants des hauts de Lausanne n'ont pas hésité à braver le froid, samedi, pour assister à la simulation de l'effet sonore d'une éolienne au Chalet-à-Gobet. Cette présentation avait pour but de donner au public une idée de l'impact qu'aura le parc EolJorat secteur Sud, prévu sur les communes de Lausanne, de Corcelles-le-Iorat, de Froideville, de Jorat-Menthue et de Poliez-Pittet; pour autant que le projet passe la rampe, malgré les oppositions.

Riverains, anti-éoliens ou simples curieux, quelque 150 personnes avaient fait le déplacement. Par petits groupes, les participants, installés devant des haut-parleurs et un décibelmètre, ont écouté les simulations reproduisant le volume sonore maximal d'une éolienne à différentes distances. «Ce bruit, je vais l'entendre dans ma chambre et il me dérange vraiment, déplore Dorothée. Les gens ont

choisi d'habiter ici pour être au mais il est impossible de les reprocalme. Il faudrait déplacer le parc plus loin des habitations.» Pour d'autres, la nuisance sonore est négligeable: «Le bruit ne me gêne pas. C'est une bonne chose d'installer des éoliennes», estime Rachelle, une habitante d'Epalinges.

A l'issue des tests, les participants ont pu discuter avec des spécialistes. Des dangers des hélices pour les chauves-souris à l'impact de la température sur le bruit des engins, les points les plus divers ont été soulevés.

Pour Philippe, un retraité habitant à un kilomètre d'une future éolienne, ce sont plutôt les infrasons qui posent problème. «Les vibrations peuvent être nocives,

«Le bruit ne me gêne pas. C'est une bonne chose d'installer des éoliennes»



**Rachelle** Habitante d'Epalinges

duire lors d'une simulation», explique-t-il. Pro- et anti-éoliens approuvent néanmoins la démarche d'information auprès de la population. «Je n'ai pas de craintes par rapport à EolJorat, mais j'apprécie de pouvoir discuter du sujet avec des gens compétents et indépendants», approuve Jeff. **Christelle Genier** 

PUBLICITÉ GALLAND & CIE Vous envisagez de vendre votre bien? **Appelez-nous! O21 31O 25 15** | www.regiegal